



## Los Derechos Humanos es tema ausente en el debate de las primarias

### Description

La senadora chilena Fabiola Campillai, víctima de la represión durante el estallido de 2019, alzó la voz para advertir que el tema de derechos humanos está ausente hoy de los debates para las primarias.

“No apoyo a ningún candidato porque no he escuchado nada sobre derechos humanos”, dijo Campillai al referirse a los cuatro postulados por la coalición oficialista Unidad por Chile que se medirán en las urnas para escoger al representante del sector en las próximas presidenciales.

Campillai perdió los sentidos de la visión, el olfato y el gusto debido al impacto en el rostro de una granada lacrimógena lanzada por un carabinero durante las protestas contra el modelo neoliberal iniciadas en octubre de 2019 y extendidas hasta marzo de 2020.

En una entrevista con el programa Radioanálisis, recordó que fueron más de 400 los que sufrieron traumas oculares y no se ha hecho justicia en la casi totalidad de los casos.

La senadora lamentó que el tema de la violación de las prerrogativas ciudadanas haya estado ausente en los debates y declaraciones de los candidatos Carolina Tohá, Jeannette Jara, Gonzalo Winter y Jaime Mulet.

“Es lamentable porque en este país se necesita hablar sobre víctimas y no tan solo del estallido. Tenemos una historia y deuda gigante en materia de derechos humanos desde el golpe (1973) que todavía no hay justicia”, afirmó.

Cincuenta y dos años después del cuartelazo contra el gobierno de Salvador Allende, aún se desconoce el paradero de más de mil detenidos desaparecidos.

Recientemente el Ministerio Público decidió cerrar más de mil 500 denuncias por agresiones de agentes del Estado durante la revuelta social de 2019.

La senadora también recordó que en la Cámara Alta hay proyectos que buscan dejar libre a presos que cumplan más de 80 años de edad y que fueron condenados por secuestros, torturas y asesinatos de opositores políticos durante el régimen de Augusto Pinochet.

El Maipo/PL

**Date Created**  
Junio 2025